
    

     2024年 4月 23  

  瀋陽日本人会  

瀋陽日本人会 理事会（2024年度第 1回目） 議案書   

1.日時 2024年 4月 23日（火）16：00－18：00    

2.場所 在瀋陽日本総領事館公邸    

3.参加者    

所属会社/団体 日本人会役職 氏名 出欠 

瀋陽恩斯克精密機器有限公司 理事 兼 会長 田上 伸一 ○ 

安斯泰来製薬（中国）有限公司 理事 兼 副会長（第一） 原田 芳行 ○ 

安川電機（瀋陽）有限公司  理事 兼 副会長（第二） 上野 和徳 ○ 

三井住友銀行（中国）有限公司 瀋陽支店 理事 兼 副会長（第三） 中山 鋭 ○ 

瀋陽森影文化传媒有限公司  理事 兼 副会長（第四） 河原 雷 ○ 

松下蓄電池（瀋陽）有限公司 理事 北山 浩幸 ○ 

瀋陽古河電纜有限公司 理事 山内 智弘 ○ 

瀋陽航天三菱汽車発動機製造有限公司 理事 皆川 貴志 ○ 

遼寧西科姆安全防范有限公司 理事 上原 誠一 ○ 

撫順萬泰實業有限公司 理事 野田 和寛 × 

衛材（遼寧）製薬有限公司 理事 吉満 優信 × 

羅森（瀋陽）便利有限公司 理事 時田 貴史 ○ 

千秀 理事 千葉 真 ○ 

東芝電梯(瀋陽)有限公司 理事 小森 裕介 ○ 

愛発科真空技術（瀋陽）有限公司 理事 大谷 晋 × 

瀋陽普利司通有限公司 会計監査人 多々良 卯月 ○ 

三鍵化工（瀋陽）有限公司 会計監査人 中村 篤史 ○ 

在瀋陽日本総領事館 オブザーバー 伊藤 千恵子 ○ 

在瀋陽日本総領事館 オブザーバー 松尾 清弘 ○ 

在瀋陽日本総領事館 オブザーバー 弘中 義紀 ○ 

在瀋陽日本総領事館 オブザーバー 成田 早恵 ○ 

安川電機（瀋陽）有限公司  オブザーバー 辻野 誠也 ○ 

瀋陽恩斯克精密機器有限公司 オブザーバー 泉 正義 ○ 

事務局 オブザーバー 孫 綿濃 ○ 

 

  



4.議題    

  議題 担当 資料有無 

① 総会の反省点 中山   

② 
靳国卫副省長による日系企業座談会参加の報

告 
中山   

③ 商務庁長会見の状況報告 田上・原田   

④ ホームページについて 河原   

⑤ 遼寧省・瀋陽市による企業誘致会の状況報告 時田   

⑥ 課題アンケートについて 山内 有り 

⑦ 日本語弁論大会について 皆川 有り 

⑧ バーベキュー大会開催の案内  田上 有り 

⑨ 事務局活動報告 孫 有り 

⑩ 会計報告（2024年 4月度） 原田 有り 

⑪ 総領事館からの連絡事項 伊藤   

 

  



 

瀋陽日本人会4月度理事会議事録 

日時 2024年4月23日（火) 16:00～18:00  

場所 在瀋陽日本国総領事館公邸 

出席者 出席：役員14名、オブザーバー7名（事務局1名含む） 計21名  

欠席：役員３名                      ※出欠詳細は会議時配布の出欠リスト参照下さい 

配布先 瀋陽日本人会理事会メンバー、4月度理事会出席者 

 

■議題１：日本人会 23年度総会の反省点（中山副会長） 
 ＊日本人会総会 24年 3月 16日（土）メリディアンホテル３F会議室にて開催。 
   11:00～定期総会、12:00～懇親会を実施。 
＊402票中 300票（出席 159、委任 141）が集まり総会は成立。 
  3議案（①23年度活動・会計報告、②24年度新役員体制、③24年度活動・会計計画）が可決された。 
＊反省点 
  ①マイク本数が不足。マイクが 2本しか用意していなかった。司会・質問者・回答者用の計 3本は必要。 
  ②懇親会開始冒頭の乾杯時のお酒の配膳が遅かった。乾杯発生時に各テーブルでのお酒の準備が 

整っていなかった。 
 
■議題２：靳副省長による日系企業座談会参加の報告（中山副会長） 
＊４月８日（月）14:00開催。 省政府主催での遼寧省内日系企業の話を聞くための座談会。 
  出席者：省政府 靳副省長以下、副秘書長、商務庁長、外事弁など１３名。 

総領事館 総領事を含め３名、 日系企業 ２３社が参加 
＊主な議事ポイント（日系企業からの要請事項への返答） 

   ①ビザ免除:国家課題なので省レベルでの解決は出来ない。 
   ②瀋陽－日本間の直行便増設：航空会社の事情もあり省としての対応は難しい。但し、瀋陽発の 

国際便は増便となっていて、日本への便も増える見込みである。 
   ③クレジットカードの使用:WeChat Pay・支付宝は外国のクレジットカードと連携させての支払が 

可能。 
   ④高鉄乗車時の駅でのパスポートスキャン:中国 IDをスキャンする機会と外国パスポートをスキャン 

する機会は異なっているので、直ぐに解決は出来ないが、駅でのパスポートスキャンする入口を 
判り易くしたり、広げたりすることで使い易くして行く（交通運輸庁副庁長）。 

   ⑤外国人の交通アプリ登録（特に南方航空）:中国携帯番号あれば南方航空のアプリに登録できる。 
また、短期滞在者にはメール対応のアプリを開発中。近い将来導入予定。 

   ⑥外国人の博物館などへの入館時のアプリ:sh瀋陽市内では外国人は入館時の登録は不要。外国人 
に対しての対応は手厚くして行くので登録なしでも入館可能である（外事弁主任） 

 

■議題３：遼寧省商務庁庁長会見の報告（田上会長・原田副会長） 

 ＊４月９日（金）１７：００ 総領事館で開催。 

   出席者:省商務庁 潘爽庁長以下５名 

        総領事館 浜田総領事以下３名 日本人会 田上会長以下３名 

 ＊日本人会から課題アンケートの内容を途中ではあったが、山内理事に整理して頂き、書面で提示して 

   要請事項として話をした。庁長からは前向きに対応して行くとのコメントがあった。 

 ＊今後、商務庁とのこのような意見交換の場を定期的に年２回開催してはどうかという話あり。 

 ＊商務庁より今回の要請内容の中国語訳版での提出を求められている。企業名が特定されると困るなど 

   の理由で削除して欲しい部分あれば連絡を頂きたい（田上会長） 

   ※詳細を「議題６課題アンケート」で協議。詳細は後述の議題６議事部分を確認下さい。 

 

■議題４:日本人会ホームページ（河原副会長） 

 ＊２４年度になりましたので、ＨＰの内容を実態に合わせる形で見直しています。 

   行動計画や理事会議事録など掲載。ＨＰの内容で何かありましたら連絡をお願いします。 

 

 

 

秘 Confidential 
 Until:  無期限
wazszr 
「￥ 

 



 

■議題５：遼寧省・瀋陽市企業誘致会の状況報告（時田理事） 

 ＊４月１９日（金）東京で開催。午前中に遼寧省・午後に瀋陽市主催で開催。 

   遼寧省は郝書記、瀋陽市は段副市長がＴＯＰとして出席。会場の９０％が埋まる盛会であった。 

 ＊省・市ともに日系企業の招致にむけた説明・アピールを実施。また、駐日大使も参加され前向きな発言 

   をされていた。 

 ◎4/23午前中に実施された人民対外友好協会との会談について 

  ・今後の有効活動をどのようにして行くかについて意見交換をした。その中で“桜”の話があった。 

   朝陽山の桜がそろそろ咲く頃なので、桜を見に行くことについて近々先方から連絡ある。 

   以前、要請を受けて枯れた桜 50本分を植え直す対応をしているが、今回も同様の話があるかも 

   しれません。（田上会長・原田副会長） 

  ・「桜を見る会」については、総領事館も話を聞いている。（伊藤首席領事） 

  ・富山県との交流 40周年ということもあり、富山大学に４０名の学生を送り、企業訪問などをするとの 

   こと。 

  

■議題６：課題アンケート（山内理事） 

 ＊事前配布資料を参照しながら、商務庁をはじめ行政へ提示できる内容について協議を実施。 

   ・企業の匿名性は保ちながら、事例として紹介。（提出先から）具体的な質問あれば、各社に確認する。 

   ・環境関連案件についてはどのように何をアピールするのか？行政側の具体案や計画を提示して 

欲しい。 

⇒省商務庁は知りたい事の項目をまとめて提出してもらえれば説明会など実施を検討するとのこと 

 ◎Excel資料の番号順に残す・残さないを協議。協議結果を反映したものが 4/24付けで事務局より 

  配布され、理事各自で確認済み。商務庁へ提出。 

 

 

■議題７：日本語弁論大会について（皆川理事） 

 ＊事前配布資料に沿って説明。 

・5月 26日（日） 総領事館にて開催。 

   ・高校生は各高校 2名までエントリー可とした。これにより今回は 32名参加を想定。 

   ・主催者の記載に関して外事弁から意見があり、今回は「瀋陽日本人会」ではなく、「瀋陽日本語弁論 

大会実行委員会」という名称で記載する。 

   ・今年もボタンティアスタッフを 6名程度募集します。日系企業で働いている通訳の方などに“先輩” 

    として参加頂き、弁論大会参加者との親睦を深めて頂きたい。 

   ・予算として 35,000元を申請させて頂きたい。 

    ⇒了承。仮払い申請を早めに出して下さい。 

 

■議題８：ＢＢＱ大会について（田上会長・泉さん） 

 ＊事前配布資料に沿って説明 

   ・6月 9日（日）11:00～１３：００ 開催予定 

   ・4月 29日（月） 開催案内を事務局より一斉配信  

⇒ 5月 19日 一次申込締切、 5月２０日 事前打合せ、同週に最終案内発信 

     ⇒次回理事会で進捗報告予定 

   ◎労働節明けに事務局からＢＢＱ大会の案内に念押し配信をお願いします。（田上会長） 

 

■議題９：事務局活動報告（孫さん/日本人会事務局） 

 *事前配布資料に沿って説明 

  ・５月の表敬訪問のスケジュールについてはこれから調整をするので、４月末に再度確認をさせて 

   頂きます。 

  ・会員管理システム登録内容の１３件の修正を実施。これにより２０２３年度会費徴収で 1,100元の損 

  （不足）が出ていたことがわかった。2024年度からは正しい額の徴収が出来るようにして運用。 

 



 

 

■議題１０：会計報告（原田副会長） 

 ＊会計担当の吉満理事欠席のため、原田副会長から 3/7～4/16間の会計報告。 

 ＊事前配布資料に沿って報告。 

  ・日本人会ロゴマークデザイン代３０００元支出。短時間での対応であったため、会長・副会長でデザイン 

   については判断をした。ご理解頂きたい。 

  ・積水マンション会議室年間使用代 5,000元支出。この会議室を行事関連の打合せなどで使用する 

   場合は、事前に会長・副会長に連絡をして下さい。 

 ＊本年度より事務局を会員企業で対応している。また、日本人会の資金は役員 3名の個人口座とは別の  

   日本人会用口座で管理している。定期的に監査をする必要があると考える。 

 

■議題１１：Ｊａｐａｎ Ｆｅｓｔｉｖａｌについて（千葉理事） 

  ＊６月１５日（土）～１６日（日）開催 開催時間は 12:00～20:00（22:00）の予定 

  ＊出展企業としては、日本からキリンビール様・日産自動車様が参加予定。その他、在華企業・飲食から 

    の参加あり。また、神奈川県・新潟県・北海道などの自治体も出展予定あり。 

  ＊６月１５日１２：００のＯｐｅｎｉｎｇでは、会長挨拶・総領事挨拶をお願い致します。 

  ＊その他予定している行事等についての現状案の紹介。 

  ＊日本から参加する企業と総領事との食事会なども検討する。（総領事館） 

  ＊補修校は土曜日の授業終了時間を考慮して参加時間を決める。現時点では 14:30を考えている。 

  ⇒5月 7日に次回打合せを実施予定。詳細内容は次回の理事会で資料を使って報告予定。 

  

■議題１２：総領事館からの連絡事項（総領事館） 

 ①在留届は忘れずに登録して下さい。また、帰国時・移動時の転出届を忘れらないようにお願いします。 

 ②3月１９日に大連にて日本人出向者が殴られるという事案が発生しておりますので、注意喚起をさせて 

  頂きます。 

 ③総領事館では東北 3省の在留邦人を対象に法律相談を実施しています。企業・個人の民事トラブルに 

   ついて弁護士に無料で相談出来ます。総領事館 HPの企業支援のコーナーから申込が出来ます。 

   弁護士のセカンドオピニオンを求めるということもにも活用出来ます。北京在住の日本人弁護士が 

   対応しますので言葉の問題なく安心して相談頂けますので、ご活用下さい。 

   また、個人情報保護など中国の法制度を紹介するセミナーの開催も検討しています。どのような 

トピックスを扱うのか皆さんからご意見を募りたいと思います。ご要望あれば、成田副領事まで。 

日本人会 HPからのリンクを貼って日本人会会員にご紹介出来るような事も検討お願いします。 

 

■議題１３：その他 

 ①前事務局のMapleに預けていた日本人会の備品などは、現在、田上会長が預かり整理をしています。 

  整理に暫く時間が必要なので、その間で必要なものがあれば会長まで連絡をして下さい。 

 ②ゴルフ大会の開催日を８月１７日（土）に決定。詳細は今後詰めて行く。（上野副会長） 

 

■次回理事会 ５月２１日（火）１６：００開催 積水マンション２F W-2-3会議室 

          司会：河原副会長、書記（議事録）：山内理事 

 

以上 

 

 

 

 

 

 

         

 


